

なかむら

実

“ふるさとちば”のための政策推進を◆



# 中村みのる県議会リポート

発行/自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

北朝鮮による拉致問題の解決に力を注いでいる中村実県議(船橋市選出、1期)は6月定例県議会で一般質問に立ち、施政方針について県執行部に質しました。今回の一般質問でもまず最初に拉致問題を取り上げ、その解決を訴える県民大会開催について質問。これに対し、森田知事は早期解決を求める県民大会を今年9月に開催する方向で国と調整していることを明らかにしました。中村県議の質問と県執行部の答弁を特集します。

解決

# 県民大会、9月開催へ準備



登壇し一般質問を行う中村実県議

## 6月定例県議会一般質問

中村議員 本年2月20日に開会された予算委員会において、拉致問題の解決に向けての県が担うべき役割について質問し、県の認識について改めて確認することができた。

県内にも拉致をされてい  
る疑いが濃厚な方がおら  
れる。ご家族の方々も広報  
が大事」との答弁もあった。

「拉致問題の解決に向  
け、県民の機運がより一層  
高まるように取り組むこと  
ができる。」

そこでうかがうが、北朝  
鮮による拉致問題解決に向  
けた県民大会開催について、  
その後の検討状況はどうな  
っているのか。

月の通知「学校におけるジ  
ンダーフリー教育の推進及  
びジンダーフリーに関する指  
導」では、「男女混合名簿の  
導入を図ることが示され  
た。その後、平成22年5月の  
通知「学校における男女平  
等化のための名簿の取り扱い」  
においては、平成19年3月に、各市町村教育委員会や  
校長が必要に応じて適切に  
判断するものとする」と通  
じて、「男女混合名簿を貯  
めること」が示されています。  
中村議員 学校に

## 学校での名簿

### 「男女別が適切」

等に関する教育の推進につ  
いてで「学校における名簿  
の取り扱いについては、基  
本的には各市町村教育委員  
会や校長が必要に応じて適  
切に判断するものとする」  
とし、平成13年9月の通知  
は廃止することとする旨の  
通知をしたと認識している。  
平成22年の通知により、  
平成13年の通知を廃止した  
ということは、男女混合名  
簿が否定されたということ  
ではないか。

教育長 平成13年9月  
28日付けの通知につきまし  
ては、社会的性別の定義に  
ついて誤った運用や解釈が  
されないよう、平成22年5  
月に廃止いたしました。

学校における名簿の取り  
扱いにつきましては、平成  
19年3月に、各市町村教育  
委員会及び県立学校校長に対  
し、「各市町村教育委員会や  
校長が必要に応じて適切に  
判断するものとする」と通  
じたところです。

中村議員 男女の  
違いが尊重されるた  
めには、男女別名簿に戻す  
ことが必要であると考え  
ます。

め、5名の拉致被害者が帰  
国されてから、既に15年経  
過していますが、依然とし  
て解決されておらず、全て  
の拉致被害者が、一日も早  
く帰国できるよう、我が国  
が全力を尽くして取り組む  
べき課題と認識しています。

県においても、拉致問題  
解決に向けた県民の機運の  
高まりにより、拉致問題の  
解決を行うなど、現在、準  
備を進めているところです。

の適切な判断によるとの  
ことだが、通知が廃止され  
ている以上、男女別名簿に  
戻すことが適切な判断と考  
えるがどうか。

教育長 学校における名  
簿の取り扱いについては、各  
市町村教育委員会や校長が、  
各校の実態や名簿の用途に  
応じた実用性等を勘案し、  
適切に選択することが適切  
であると考えております。

●県政と船橋市に関するご相談・ご要望をお気軽にお寄せください。

**中村みのる** 県議事務所 TEL. 047(433)4047  
FAX. 047(433)4024

〒273-0031 船橋市西船4-29-17 ルーラル5番館1F

### 再質問

中村議員 男女の  
違いが尊重されるた  
めには、男女別名簿に戻す  
ことが必要であると考え  
ます。

### 中村みのる プロフィール

#### ○経歴○

- 昭和42年9月生まれ
- 西海神小、葛飾中、県立八千代高、中央大学法学部法律学科卒業
- 平成3年4月 住友重機械工業入社
- 平成11年4月 船橋市議会議員 初当選(4期連続当選)
- 平成27年4月 県議会議員初当選

#### ○現職○

- 県議会 総務防災常任委員会委員長

中村議員 生徒に誤解を与えるおそれがある表現がある実教出版「高校日本史B・曰B304」を使用している2校に対し、どのようないい處を指摘してあるのか。

## 選定理由の提出要求

県教委

# 高校日本史教科書 由の提出

した学校に対し、学習指導要領に基づく指導が確実に行われるよう、詳細な選定理由の資料の追加提出を求めました。また、教科書採択後には、当該校の校長に対し、提出された資料

本年4月には、実際に当該教科書を使用した授業が開始されることから、改めて年間指導計画と必要な指導資料の提出を求め、学習指導要領に基づいた適切な指導が行われることを再度確認するとともに、授業実施後には報告書を提出するよう、指導したところです。

**問題個所の記述**  
**改定版では削除**

**要** 中村議員 生徒が誤解を招く恐れがある記述が認められる場合は、引き続き丁寧に指導していくべきだ。学校に対する適正指導は、生徒が正しく理解するためのものだ。

により、カビ臭や化学物質などへの対応力が向上することと「近い将来発生が懸念される、首都直下地震に耐えうる強靭な施設になること」「電気・機械設備の故障リスクが減されること」などが挙げられ、より一層安全で新しい水を、安定してお届けすることが可能となります。

彼らは、連田おねむね完売となる盛況ぶりでした。アンケート回答者の96%から「次回のフェアにも訪れたい」との声が寄せられるなど、千葉県産のサバのPRに役立つたと考えております。

## 風水害対策

# 避難情報の伝達強化 地域防災計画を見直し

るのかか大変 気になると  
ころだ。  
そこでうかがうが、地域  
防災計画の修正において、  
風水害対策をどのように強  
化するのか。

勧告等の発令基準を設定しておくるなど、避難情報の伝達の強化を図つております。

# 県文書館の蔵書誤廃棄

## 大東亜戦争関連書籍がほとんど

中村議員 千葉県文書館において、先日明らかになつた誤廃棄について、県民か。  
から指摘があつたようだ  
その内容はどのような



**総務部長** 公文書管理法の施行により、国において新たな文書管理が行われることとなったことから、県では、これに合わせて、行政文書管理規則を改正し、文書館においては歴史的に重要な文書だけを保存することとしたところです。

## 房総さばフエア連日完売の好評

水害は多くの場合、天気予報や川の水位の状況によって事前に知ることができる。すなわち、いかに早く危険を察知し、いかに安全などころに避難することができるか、これこそが風水害対策の要である。

県では地域防災計画を8月にも修正を行い、昨年の熊本地震の教訓を踏まえた対策が盛り込まれるとのことだが、地震だけではなく激甚化している風水害対策がどのように強化されてい

村において、水害と土砂災害等の複合的な災害の発生を考慮した避難誘導体制の検討や、災害の種類に応じた近隣市町村への緊急避難場所の指定など、実効性のある避難計画を策定することとしています。

また、早めの避難を促すため「避難準備情報」を「避難準備・高齢者等避難開始」にするなど、避難情報の名称変更を行うとともに、危険度の高い地域に絞りこんだ避難勧告等の発令や、予め気象警報に応じて避難



森田知事に拉致問題解決への県民大会について聞く 中村実 岡議

書についても、歴史的文書に該当するかどうかの判定を行い、該当しないものについて所属への返却や廃棄を行つたところです。

その過程において、歴史的文書として保存すべき文書91冊について誤つて廃棄したものです。

**再質問**

中村議員 誤廃棄した文書のうち、大東亜戦争に関連する文書の割合はどのくらいか。

総務部長 書91冊のうち、ご指摘の戦争に関連する文書は89冊で、その割合は約97.8%です。

ように対応するのか。  
**教育長 佐倉高校記念館**  
は、国の登録有形文化財であるとともに、千葉県下の高等学校で、唯一、使用している明治建築の木造校舎として、重要な建築物であります。

において保存されていた文

うです。

じて、どの